



Nombre de la alumna:

Sari Gómez Sánchez

Nombre del profesor:

Oscar Fabián González Sánchez

Nombre del trabajo:

“Primer avance de tesis”

Materia:

Taller de tesis

Grado: 9° Cuatrimestre

Grupo: “A”

Ocosingo, Chiapas a 21 de mayo de 2021

TRABAJO: PRIMER APORTE DE TESIS

TEMA:

INVESTIGACION

“La falta de ingreso oportuno a control prenatal de las mujeres embarazadas, en el centro de salud Ocosingo Chiapas, durante el año 2019 – 2020 “

PLATEAMIENTO DEL PROBLEMA

“Definición sobre el tema que se ha de ser estudiado”

El ingreso oportuno del control prenatal es muy importante para todas las mujeres embarazadas, ya que esto puede prevenir un factor de riesgo durante su embarazo, es muy interesante este tema, por lo que se necesitara encontrar por lo cual de las mujeres que ingresan tardíamente en su control y cuantos de ellas ingresan antes del primer trimestre, ya sabemos que una mujer embarazada es algo que se necesita cuidados importantes sobre la salud de la madre tanto también la salud del bebe.

Investigaciones que se han realizado sobre el tema control prenatal.

Un estudio que se realizó en 1993 por la mortalidad perinatal en Chile, ahí comentó que el Control prenatal es el conjunto de acciones y procedimientos sistemáticos y periódicos, destinados a la prevención, diagnóstico y tratamiento de los factores que puedan condicionar morbilidad materna y perinatal. Mediante el control prenatal, podemos vigilar la evolución del embarazo y preparar a la madre para el parto y la crianza de su hijo. De esa forma, se podrá controlar el momento de mayor morbilidad en la vida del ser humano, como es el período perinatal y la principal causa de muerte de la mujer joven como es la mortalidad materna.

Bibliografía:

<http://www.edusalud.org.mx/descargas/unidad03/tema03/prenatal/control%20prenatal2.pdf>

Otro estudio que se llevó a cabo por la doctora Yareni Bello Sánchez en el año 2014, sobre la calidad del control prenatal, en la zona rural de Hidalgo, Veracruz, de la Universidad Veracruzana; dice que, La importancia del control prenatal radica en que las principales causas de mortalidad materna que es principal ayuda que se puede brindar a las madres para que tenga un parto sano sin dificultades de la madre tanto como él bebe y perinatal

son previsible mediante atención prenatal temprana, sistemática y de alta calidad, y que permite identificar y controlar los principales factores de riesgo obstétrico y perinatal, evitar el aborto y todos los factores que se puede alcanzar. Su objetivo de este estudio que se realizo es Determinar la calidad de la atención prenatal brindada por el médico u otras personales de salud, de tal manera es muy importante la calidad de atención que les brinda a las mujeres embarazadas.

Bibliografía: <https://www.uv.mx/blogs/favem2014/files/2014/06/TESIS-yareni.pdf>

También un estudio que se llevó a cabo del control prenatal, en la universidad pontificia javeriana facultad de enfermería de la universidad, Bogotá Colombia, realizada por Katherine Lissette castaño sierra en el año 2009, dice que el presente trabajo se efectuó con el objetivo de describir la opinión de los gestantes con respecto a la calidad de atención, que reciben en el control prenatal, ya que esto es importante saber o conocer que tanto de calidad de los profesionales de salud, le brindan a las personas embarazadas que asisten en su control de salud, ya que también por este problema de no atender bien a la gestante a veces por eso no tienen ese control de su embarazo.

Bibliografía:

<https://www.javeriana.edu.co/biblos/tesis/enfermeria/2009/DEFINITIVA/tesis23.pdf>

Ya hay muchos estudios realizados sobre el control prenatal de las mujeres embarazadas, ya que es sumamente importante este tema, como podemos ver un estudio que se llevó a cabo en Universidad Autónoma del Estado de México, realizada por gloria ángeles Ávila, Flaviano rojas Carbajal y Alejandra del Carmen Maciel Vilchis, en el año 2012, dice que la percepción de la embarazada sobre la atención brindada en el control prenatal, fue identificar la percepción de la embarazada sobre la atención recibida durante el control prenatal, con la finalidad de proponer un programa de seguimiento que permita reconocer a mujeres con riesgo durante el embarazo, así como favorecer la viabilidad para ella y su hijo. En relación con la percepción de las mujeres embarazadas, es necesario que las personas que viven de una comunidad es importante también ellas que lleven un control prenatal y los profesionales de salud algunos no son responsables de ellas ya que a veces por su ubicación geográfica o porque simplemente son indígenas, ya fue el objetivo de este estudio que no importa donde las embarazadas viven deben de tener el mismo trato, de tal manera, sea donde sea, pero los profesionales de salud deben de tener en mente que tienen que atender bien cuando ingresan al control prenatal ya que hay factores de riesgo durante el embarazo o ir y hacer una campaña de salud en donde ellas se encuentren.

Bibliografía: http://web.uaemex.mx/revistahorizontes/docs/revistas/Vol5/1_PERCEPCION.pdf

También se ha estudiado el control prenatal en, Lanús, argentina universidad nacional de Lanús, estudiado por Juan Pablo Pérez en el año diciembre 2012, dice que El control prenatal (CPN) es una estrategia para ofrecer una atención adecuada a la embarazada y disminuir la morbimortalidad de mujeres y niños. Sus objetivos y atributos están claramente planteados, pero poco es lo que se sabe de cómo éstos se materializan en acciones concretas en el escenario local de la atención en salud, a veces en contextos de desigualdad social, en donde no todas las gestantes acceden al CPN, ni asisten con periodicidad, y no se logran completar las actividades mínimas propuestas.

Bibliografía:

http://www.repositoriojmr.unla.edu.ar/download/Tesis/MaEGyPS/033885_Perez.pdf

También se llevó a cabo un estudio en Perú del año 2017, sobre los factores de riesgo del control prenatal inadecuado en mujeres atendidas en la universidad profesional de obstetricia, este estudio dice que El control prenatal es un conjunto de intervenciones que la gestante recibe con el afán de mantener un embarazo saludable y con el objetivo final de obtener un recién nacido física, mental y emocionalmente sano, una madre sin desgaste de su salud física, mental ni emocional. también por su desarrollo e impacto a futuro que éste producirá en su vida adulta, que involucra el riesgo de desarrollar enfermedades; implica que la salud de las futuras generaciones está asociada a la calidad de la salud del feto dentro del vientre materno, la cual debe ser cuidadosamente mantenida a través del control prenatal.

Bibliografía:

http://www.repositorioacademico.usmp.edu.pe/bitstream/usmp/2783/3/meza_dsn.pdf

También se ha realizado un estudio del control prenatal en la universidad nacional de Colombia, realizado por Andrea del pilar Mayorga palacios en el año 2012 Bogotá, Colombia, dice que el control prenatal; es el mejoramiento de la salud materno infantil es uno de los retos más importantes de la salud pública y de los servicios de salud, tanto a nivel nacional como internacional (plasmado en los Objetivos del Milenio y las Políticas Nacionales y Distritales). El control prenatal es un programa fundamental para garantizar el mejoramiento y mantenimiento de la salud de las mujeres gestantes y de sus hijos, permite detectar oportunamente factores de riesgo, promueve y fortalece hábitos saludables, y establece acciones inmediatas para el bienestar de la madre y de su hijo por nacer. La importancia del control prenatal se fundamenta en estudios que reportan menor riesgo de tener niños de bajo peso al nacer, menor probabilidad de prematuros, muertes fetales y complicaciones durante el embarazo y el parto; así como menor probabilidad de muerte materna.

Bibliografía: <http://bdigital.unal.edu.co/11472/1/598593.2012.pdf>

MARCO TEORICO

De acuerdo a las investigaciones que se han realizado en diferentes países, esto significa que el control prenatal es muy importante para todo el mundo, ya que se trata para el bienestar de las mujeres embarazadas o gestantes, para que ellas tengan un embarazo saludable, y que él bebe nazca sano, sin factor de riesgo durante su vida, y también para facilitar una vida sin riesgo de la madre y todas las mujeres embarazadas deben de tener un mismo trato, una cosa importante para los profesionales de enfermería no deben de humillar o tratar mal a las mujeres indígenas o los que vienen de las comunidades, ya que todos los profesionales de salud deben de tener ética en su trabajo, porque debemos de tener en cuenta que las mujeres embarazadas existe un factor de riesgo durante un embarazo sin control. Y a través del control prenatal podemos evitar las muertes maternas.

JUSTIFICACION

Del por qué Me inquieto este tema del control prenatal, ya que hay mujeres que sufren de un aborto, o él bebe nace con alguna enfermedad, por esto pensé en esta investigación, ya que es muy importante que las mujeres embarazadas que no acuden oportunamente en el control prenatal estaría en riesgo su embarazo y su salud de la madre y del bebe y determinar esta duda que yo tuve sobre este tema, no precisamente determinar la causa si no que yo sabre cuantos ingresan oportuno y cuantos de ellos ingresan tardíamente, ya que al ingresar antes del primer trimestre se evita los riesgos y complicaciones del embarazo.

¿Para qué me intereso este tema? Mi idea es que esta investigación sea útil para algunas mujeres que no ingresan oportunamente a sus controles, y que empiecen a asistir en el centro de salud Ocosingo, hacerles entender la importancia de ingresar antes del primer trimestre, quizás realizare una campaña sobre a este tema, o algo para serle útil esta investigación, para que las mujeres tengan idea que es un embarazo, si tiene complicación o riesgo en su salud, eso es mi idea del para que me intereso este tema.

Para llevar a cabo este estudio; tendré que obtener información en el centro de salud Ocosingo: como los registros del control prenatal, y los tipos de estudio que llevare a cabo son: observacional, analítico, un estudio transversal por lo que es de corta durabilidad, también es un estudio cuantitativo, retrospectivo y prospectivo.

OBJETIVO GENERAL

mi objetivo general es cuantificar y medir el ingreso oportuno al control prenatal en el centro de salud Ocosingo Chiapas.

OBJETIVO ESPECIFICO

1. Determinar del por qué las mujeres embarazadas no acuden oportunamente en el control prenatal.
2. Analizar cuantas de las mujeres ingresan al control prenatal en general ya sea temprana o tardía, durante el año 2019 a 2020.
3. Indicar cuántas de las mujeres embarazadas ingresan tardíamente al control prenatal, es decir cuantas ingresan después del primer trimestre.
4. Designar cuánto de ellas ingresan por primera vez es decir primer embarazo de ella, o subsecuente quiere decir las que ya hayan tenido mas de un parto.
5. Comparar a que trimestre ingresa la mayoría de las mujeres embarazadas en el control prenatal del centro salud.
6. Calcular el promedio de edad de las mujeres egresadas en el control prenatal en el año 2019 a 2020.
7. Cuantas semanas de gestación tenían cuando ingresaron en el control prenatal.
8. Analizar qué tipos de diagnóstico tenían los que ingresaron tardíamente.
9. Identificar el barrio de mejor ingreso del control prenatal, es decir que barrio ingreso antes del primer trimestre.
10. Calcular el año que ingresaron más embarazadas en el control prenatal, si fue en año 2019 o 2020.
11. Descubrir cuantos de ellas ingresan tardíamente al control prenatal.

HIPOTESIS

En el centro de salud Ocosingo si ingresan al control prenatal las que tienen conocimiento de cuanto es la importancia ingresar oportunamente y tempranamente es decir antes del primer primer trimestre, mujeres que ya son subsecuente ya saben cuales son los riesgos si no llevan el control prenatal, los que ingresan tardíamente son las mujeres de edad joven ya que son sus primeros embarazos por eso ingresan tardíamente al control prenatal en el centro de salud Ocosingo.